

BORRASCA MATHIEU (1)

Y que no es otro que Mateo pero en francés. Ya dijimos que los nombres de las borrascas pueden ser en español, portugués, francés o belga. Hoy toca en francés.

Mateo, Matatías y Matías son el mismo nombre aunque tienen personalidad propia y por eso no nos ocuparemos de Matatías ni Matías en este escrito. Lo de “Matatías” no es que suene muy bien, pero... Mateo fue uno de los doce apóstoles de Jesús. Era recaudador de impuestos a favor del imperio romano (por lo que era considerado “peccador” contra el pueblo judío oprimido). Pero dejó “ las perras ” y se fue con Jesús y fue el que escribió uno de los cuatro evangelios junto con Marcos, Lucas y Juan. (Ni Marcos ni Lucas fueron de “ los doce ”). Si bien entendía de “ dinero ” y de “ cuentas ” no fue el encargado de administrar los bienes de Jesús y sus doce apóstoles, que de eso se encargó Judas que lo hizo más que “bien” . Su fiesta, la de San Mateo es el 19 de Septiembre, mucha fiesta en Salamanca capital, como fin de las labores del verano y remate de sus ferias anuales.

“ El mateo ” era para nosotros, de El Cubo y cuando éramos niños, el muñeco espantapájaros que colocábamos en la raya de Buenamadre el día del toro para que se espantaran los burros y caballerías que, engalanados, portaban a los “romeros” hacia la ermita. Después y por esa parte y a las afueras del pueblo hacíamos nuestra merienda. Valga todo esto de entrada para ocuparnos de los “Mateo” que en el pueblo han sido...

?



CONTRA LA ESPAÑA VACIADA-- (1)

Tanto marear la perdiz y gastar saliva nuestro parlamentarios a nivel mundial europeo, nacional, autonómico, provincial y local y sin dar solución al tema de la España que se nos vacía por momentos...

Y, sobran las palabras y aprovechando que el Pisuerga pasa por Valladolid y que el coronavi-rus nos ha obsequiado con tiempo suficiente para hacer vida de familia y de pareja, conscientes de la situación tan desastrosa de ver morir a tanta gente por la epidemia, siete parejitas de paisanos (nada menos que siete) pusieron manos a la obra y, sabedores de tanta despoblación, (campo de soledad y mustio collado) han dado la solución y la respuesta con su paternidad-maternidad... (sigue)

2.021 : AÑO DE SAN JOSÉ (5)

¿Qué si es popular San José .? Es el patrono de los carpinteros, artesanos, obreros en general, Desde 1.955 es el patrono del trabajo y desde entonces celebramos el primero de mayo el día de San José Obrero patrono de todo trabajo incluido el de la madera (carpinteros, ebanistas, leñadores, carreteros, ebanistas...) y es, además patrono de pueblos y ciudades de todo el mundo (conocemos más nosotros Valencia por las fallas...), de la Iglesia católica, de las

familias cristianas ,de la juventud, de las vírgenes y la castidad, de los viajeros, de los desterrados de las residencias de mayores, de los moribundos y de la buena muerte...

El nombre de José está muy extendido en la población, también en nuestro pueblo. Hasta 150 lo llevan en primer@ sin contar los segundos María José- María Josefa-Manuel José- Juan-José... Y la estadística data del año 1.884 a nuestros días.

El primero, José María, esposo de Esperanza y padres de María (Adolfo), Indalecia (Clamades) Y que heredó de su abuelo paterno (que era de Peralejos de Abajo) el nombre de José María. Y, el último data de 1.990 José Ángel (de Pío y Maribel) que lo de Ángel está claro pero no lo de José y como los tenemos a todos ellos “ en uso ” habrá que preguntarles de donde le viene “ al niño ” lo de José porque antecedentes muy directos no los hay. (“ Deberes ” i que quedan)

BORRASCA MATHIEU (y 2)

Y que el nombre de Mateo no lo han llevado más que media docena de paisanos y, para eso la mayor parte muy antiguos en el tiempo, siendo que el último data del año 1.954 (s.e.u.o.). A saber :

Mateo Cordobés Ramos de Domingo y Bibiana
Mateo García Marcos de J. Mel, y Úrsula, hermano

De Pedro Antonio, Lázaro y Amador.

Mateo Arroyo Sevillano, de José y Petra.

Mateo Martín Sánchez de Martín y Cristina

Hasta aquí y todos del siglo XIX.

Mateo Jesús Garzón Estévez de Elías y María y que no es otro (camuflado el nombre) que Jesús

"Troles" (el de Trini), ya que sus padrinos fueron

Amador (ver el segundo Mateo) y Josefa. Con el

Tiempo, un nieto de Amador se casaría con la

Hija de " Troles".

Mateo Rubio Aparicio de Juan Y Dominica, éste

más conocido por ser el " benjamín de los Mateos" nacido en 1.954. Heredó el nombre de su abuelo paterno y que fue su padrino que descendía de Garcirrey y Cipérez.

Y, digo s.e.u.o., no hay más Mateos (y Mateas ninguna) si bien ha habido alguna " adjunta" venida de otros pueblos y algún Mateo pequeñín , su madre hija del pueblo, que nació y se está criando en Cataluña...

Y...pare usted de contar, que el nombre de Mathieu o Mateo no da más de sí por ahora y que sepamos. Y como detrás de esta borrasca viene NADIA y no hay " nadie" con este nombre por estos pagos y por el momento, saltamos la N y la Ñ y pasamos a Octavio, que es la siguiente y sí que los hay por partida doble.

CONTRA LA ESPAÑA VACIADA ... (2)

Algunos de esos niños ya han nacido en estos últimos días y otros vienen de camino y son, en total, siete y de golpe en pocos meses.

Juan Pablo, Ricardo y Carlos ya fueron por el segundo (Raúl, Daniela y Maider tendrán con quien jugar sus hermanitos Noa, Pablo e Idoya respectivamente).

Los otros papás (Javi., J. Antonio, Raquel y Esther-Iván) estrenarán paternidad-maternidad dentro de muy poco tiempo.

Si el desierto se vence con repoblación vegetal, la España vaciada se vence con " niños/ as", hombres y mujeres del futuro no lejano. Y es que no hay otra solución sino que sean los propios del lugar los capaces de ello o, como mal menor, los niños y jóvenes que vienen en pateras (lo que no es nada agradable que haya que recurrir a esos extremos en que se juegan la vida).

CONTRA LA ESPAÑA VACIADA...(y 3)

Y, eso sí : las administraciones internacionales, europeas, nacionales, autonómicas, provinciales y locales deben dotar a los lugares con peligro de vaciarse, de dotarlas de los medios actuales de vida, los que hoy se precisan para una vida digna, agradable y fácil de vivir en los pueblos, porque, de lo contrario, de aquí a 18 años, habrá siete nuevos emigrantes en busca de un destino mejor.

Bienvenidos sean los siete nuevos nacidos o próximos a nacer a los que acogeremos con los brazos abiertos y los labios y la boca llenas de besos (aunque todavía con mascarilla).

Que pronto nos vean como somos de verdad para que no nos confundan con " el coco".

Que sean la alegría de sus papás, de sus abuelitos y de sus hermanitos (los que ya los tienen) y de este pueblo de la España vaciada que los espera " como agua de mayo" en sequía.

2.021 : AÑO DE SAN JOSÉ (y 6)

Sin detrimento de que algún día más volvamos sobre ello vamos a " rematar estas consideraciones sobre el santo de moda " más que a S. José le pese llevado de su humildad.

DIOS QUISO...para José un oficio oscuro y una vida dura y José fue fiel a Dios.

DIOS QUISO...un José lleno de virginidad y pureza y José fue así.

DIOS QUISO...un José angustiado y sufriente y José supo sufrir y esperar con paciencia.

DIOS QUISO...que José no encontrara más que una cueva para nacer Dios y este lo aceptó.

DIOS QUISO...que José viviera la angustia de tener que emigrar a Egipto y José se fue.

DIOS QUISO... que pasara por el trance amargo de perder a Jesús tres días y luego por la alegría de encontrarlo y José aceptó la prueba.

DIOS QUISO...que José siguiera trabajando "carpinteando en su carpintería" y José trabajó donde Dios quería y como Dios quería.

DIOS QUISO...confiar a José la custodia de Cristo y por eso la Iglesia, incorporada a Cristo confía en la protección de San José.

Buen artesano ,trabajador ,hombre justo ,ordenado y precavido, siempre atento y aprendiendo de Jesús y María, su buena y santa " esposa"...